
为提高辖区居民的
应急救护技能，7 月 21
日，清江浦区新新家园社
区开展红十字应急救护
知识培训，让更多人了解
基本急救技能，提高在紧
急情况下的自救互救能
力。图为培训现场。

■融媒体记者 王 昊
通 讯 员 杨 杰

应急救护
知识培训
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■融媒体记者 张金宇

本报讯 暑假期间，不少家长喜
欢带着孩子到公园消暑纳凉，记者在市
区多个公园看到，文明游园已成为各大
公园的一道亮丽的风景线，也为孩子们
的暑期生活增添了一抹色彩。

7月22日19时许，在市区楚秀园
内，不少市民带着孩子来到公园乘凉，
欣赏园内荷花盛放的美景。“白天天气
热，晚上带孩子来公园里逛逛，既能感
受夏天夜晚的凉爽，也可以强身健体，
还能多一些和孩子相处的时间，一
举多得。”市民王女士说。景区内竖立
了“观赏荷花 禁止采摘”“爱护花
木 文明观赏”等文明宣传提示牌，但
记者看到，拍照打卡的市民都在安全
线之外，无人随意伸手采摘，池塘内荷
花亭亭玉立、荷叶青翠欲滴，无人为损
坏痕迹。

在古黄河生态民俗园柳树湾景区
内，宽阔的道路是不少市民锻炼身体

的最佳场所。家住清江浦区康居花园
的周先生每天早晨都带着孩子到公园
晨跑，他告诉记者，每天早晨跟他们一
样到公园锻炼身体的市民很多，现在
是暑假期间，不少孩子也跟着一起
来。大家都很自觉，没人乱扔垃圾、随
地吐痰，跑步时也会主动和他人保持
一定距离。

记者看到，柳树湾景区内，各色花
卉盛开，梨树上挂满了成熟的果实，但
市民拍照时都自觉地站在路边，没有
随意采摘、践踏草坪等不文明行为。
带着孩子出游的市民，也将用过的纸
巾、零食包装、果皮等垃圾投入垃圾
桶，确保公园环境的干净整洁。

■融媒体记者 陈 帅
通 讯 员 吴庆章

本报讯 日前，市大运河办调研
组赴淮安区漕运镇戴庄村，开展乡村
振兴结对帮促工作。

在戴庄村内，调研组一行与村“两
委”干部进行面对面交流，详细了解村
情村貌，听取乡村振兴规划，现场察看
帮促资金拟投入项目，并向村农家书
屋赠送了价值近4000元的儿童读物、

文化丛书、红色经典等各类图书。
戴庄村位于淮安区漕运镇南片，

拥有耕地面积2533亩，农业以稻、麦
为主，基本没有其他产业。了解到这
一情况后，调研组建议该村进一步盘
活闲置土地资源，创新高效种植模式，
拓展农村产业项目。调研组表示，今
年还将投入专项资金，支持戴庄村对
闲置的校舍及广场进行整修，为村民
提供休闲活动场所。

■通 讯 员 赵大为 周 红
融媒体记者 陈金鑫

本报讯 7月20日下午，市中级
人民法院召开“为群众办实事示范法
院”创建工作座谈会。市人大代表、政
协委员及社区、媒体等工作人员参加
座谈。

当天，与会人员参观市法院诉讼
服务中心、执行指挥中心、院史陈列馆
等处，听取“为群众办实事示范法院”
创建情况的通报，结合各自行业工作
实际，围绕审判执行、优化便民举措、
强化普法宣传等方面内容，对法院工
作提出中肯的意见与建议，并认真填
写征求意见表。

市中级人民法院相关负责人表
示，此次创建工作座谈会既是“为群众
办实事示范法院”创建工作的重要环

节，也是广泛集聚民智民力、把创建工
作推向纵深的现实需要。与会人员所
提的意见建议具有很强的操作性和针
对性，对推动“为群众办实事示范法
院”创建工作具有非常重要的参考价
值。市中级人民法院将对座谈会上提
出的意见建议逐一梳理，对能够落实
的意见立行立改，短期内无法见成效
的采取有力举措进行整改提高，确保
创建工作取得实效，推进法院各项工
作再上新台阶。

■通讯员 徐道红
万 竿

夏日午后，一场别开生
面的座谈会在金湖县黎城街
道任庄村开得“热气腾腾”，
金湖县人大常委会和黎城街
道主要负责人正在这里开展

“聚民意惠民生”活动。
今年以来，金湖县人大

常委会领导带头深入基层开
展“聚民意惠民生”活动，通
过走访调研广泛收集了解社
情民意，用心用情听民声解
民忧，助力解决好人民群众
的痛点、堵点、难点问题，不
断增强人民群众获得感、幸
福感、安全感，让群众“心声”
有“回声”，以实际行动践行
全过程人民民主。

“‘聚民意惠民生’活动
就是我们践行全过程人民民
主的一个渠道，我们要在代
表联系群众的过程中，把人
大监督关口前移，变事后监
督为事前、事中介入，切实把
一件件实事办到老百姓心坎
上。”金湖县人大常委会主
任、党组书记吴佩坤说。 ■融媒体记者 张金宇

本报讯 日前，市生态环境局联
合省淮阴中学开展“青春建功 美丽
淮安”生态环境保护社会实践活动。

活动中，市生态环境局与省淮阴
中学师生召开座谈交流会，倾听青年
环保声音，并播放微视频《我想要这世
界》《“公民十条”环保三字经》《很大很
小》等环保宣传片，引导学生树立并大
力宣传绿色环保理念，积极践行绿色
低碳生活方式，把保护环境、服务社会
与实现个人价值有机结合起来，为“绿
色淮安”贡献智慧和力量。

在参观江苏苏北废旧汽车家电拆
解再生利用有限公司时，师生们观摩
了电视机、空调、冰箱以及洗衣机等废

旧家电的拆解过程，并深入了解固体
废物的拆解、分离、分类、再生利用等
流程，见证电子垃圾如何“变废为
宝”。“通过参观工厂，我们更深刻地认
识到保护环境、推动资源回收利用是
每个社会成员的共同责任，自己的环
保意识大大增强了。在今后的生活
中，我将认真做好垃圾分类等环保‘小
事’，为保护环境贡献一份力量。”参加
活动的蒋瑞同学说。

金湖人大深入开展“聚民意惠民生”活动
以实际行动践行全过程人民民主 淮安中院召开“为群众办实事

示范法院”创建工作座谈会

市生态环境局组织开展
生态环境保护社会实践活动

市大运河办积极推进
乡村振兴帮促工作

文明游园
为孩子暑期生活添彩

（上接A1版）

做优“双创”环境，营造“渊
深鱼聚，林茂鸟栖”的留才生态

清江浦区持续拓展“多功能会客
厅”内涵，通过全市城市活力区、老城更
新示范区以及大运河百里画廊建设，不

断提升商业商务、居住休闲、文化承载、
综合服务等核心功能，打造喜马拉雅淮
安运河书房、“清才会客厅”、1415街区
等载体，举办人才读书会、创客沙龙、青
年人才联谊交友等活动，为人才搭建沟
通交流平台。同时，该区落实区领导联
系服务专家制度，及时帮助解决创新创
业难题，提升人才服务水平。健全网格

化人才服务管理体系，组建由211人组
成的“三级”人才工作专班，累计走访主
导产业企业418家，发放《人才政策一
本通》1200余本，提升人才政策知晓
度，畅通政企沟通渠道。该区还进一步
突出用人主体作用，提升其对人才评价
的话语权，5家企业被推荐并入选淮安
市第一批产业人才举荐企业，为被举荐

人才协调子女入学、安居保障等事项。
“清江浦区将进一步深化体制机制

改革，围绕人才引得进、育得好、留得
住，建立健全有利于人才成长、发展、施
展才能的体制机制，涵养‘近悦远来’的
人才生态。”清江浦区委书记朱海波说。

清江浦区构建聚才引智生态圈

■融媒体记者 傅停停
通 讯 员 韩树春

本报讯 7月21日上午，盱眙县政
府领导班子成员走进“12345”市政府
便民热线服务中心接听群众电话，解答
市民关于城市管理、政务服务、民生保
障等方面的诉求。

活动开始前，盱眙县政府领导班子
成员与市行政审批局就盱眙县2021年
诉求办理情况进行了分析交流。数据
显示，2021年，盱眙县共受理“12345”
热线诉求53705件，响应率99.99%、办

结率100.00%、满意率98.62%，群众诉
求主要涉及住房管理、民生保障、城乡
建设等方面。

随后，盱眙县委副书记、县长孙志
标带领县政府领导班子成员坐在

“12345”市政府便民热线服务中心的
接听专席上，解答群众咨询、受理投诉
举报、回应群众诉求。

市民夏女士来电反映，新扬高速收
费站往淮河明珠路入口处的路面坑洼
难行，群众出行不便，希望路面能够得
到维修。按照“诉接速办”要求，当天上
午，孙志标会同市行政审批局负责人等
前往现场督办解决。经过现场勘察，孙

志标表示，这样的路面确实影响老百姓
出行，还存在一定的安全隐患。他要求
相关责任部门立即拿出维修方案，迅速
行动、马上实施，同时举一反三，全面排
查类似问题。

在1个小时内，盱眙县政府领导班
子成员共接听诉求43件，涉及城市综
合、农林水土、公共服务等方面，对于每
一件诉求，盱眙县政府领导班子都十分
重视，会同市行政审批局逐件分析研
判，提出具体解决方案。截至当晚，由
盱眙县政府主要领导会同市行政审批
局现场会办1件，通过协调办结42件，
诉求当日办结率100%。

谈及走进“12345”市政府便民热
线服务中心的感受，孙志标表示：“老百
姓打‘12345’热线，是对政府的信任和
期盼。我们一定高度重视，用心、用情、
用力解决好老百姓‘急难愁盼’问题，并
第一时间梳理、交办、协调解决，力争做
到件件有回应、件件有落实。”

倾听民情民意 解决“急难愁盼”
盱眙县政府领导班子成员走进市“12345”接听群众电话

“没想到这么快就有了回应，而且
建议得到了有效落实，我十分满意。”
提建议的城南新都居民王友亮开心地
说。在任庄村召开座谈会的第二天，
金湖县文明办工作人员与住建、公安
等相关部门负责人一起来到城南新
都，现场会办增设斑马线的问题。

“现在我们接孩子放学安心了！”
6月的一天，在金湖县育才小学门口，
虽然正值学生放学时间，但交通比以
往畅通了许多，这正是刚投入使用的

育才小学东侧及南侧停车场发挥的
作用，也是金湖县人大“聚民意惠民
生”活动取得实效的一个缩影。

小街、小巷、小社区与群众生活
最紧密，群众反映最强烈。民有所
呼，我有所应。针对存在安全隐患的

“飞线”问题，金湖县人大创新监督实
施“1+4+1”工作机制，即由供电、电
信、移动、联通、江苏有线5家单位中
的1家牵头，另外4家配合，1家点位
责任单位参与，逐点推进整治428个

点位的“飞线”现象；督促相关部门在
主次干道、背街小巷应划尽划停车位
3767个，有效缓解城区停车难问题；
监督实施“小巷换新颜”整治提升行
动，针对存在雨天积水、路面坑洼问
题的聚贤巷等背街小巷，统一进行路
面硬化，为市民出行提供便利；推进
在城区建造110座三类以上标准公
厕，为市民的幸福生活“加码”……金
湖县人大以实际行动交出了为民办
实事的亮眼成绩单。

“城南新都想在门外的道路上增
设斑马线，方便居民出行”“我们小区
高龄、行动不便的老人较多，一直盼望
能在小区修建一个公共厕所”……在
座谈会上，吴佩坤一行认真倾听群众
反映的道路交通、社区活动场地、物
业管理等一系列民生问题，并详细记

录，现场气氛热烈融洽。
“老百姓的事再小也是大事，我

们将把收集的问题进行进一步了解、
归类、整理，能解决的当场交办解决，
其余的按照‘清单制+责任制+销号
制’推进整改，扎扎实实解决好群众
关注的问题。”吴佩坤郑重承诺。参

加座谈会的群众对此表示认可和感
谢，现场多次响起热烈的掌声。

这样的座谈会，金湖县人大今年
已召开了多次，不光邀请基层群众参
加，全县604名省、市、县、镇四级人大
代表也经常应邀参加。

“聚民意惠民生”活动不光是召
开座谈会听取群众呼声，金湖县人大
还经常深入群众家中走访。

“我们小区是一个拆迁安置小
区，当时社区承诺物业费政府有补
贴，但是因为种种原因，到现在一直
没兑现”“城区收购废品的都集中在
城南，导致我们这边环境脏乱差，建

议划行规市”……在任庄村93岁的老
党员吕文章的家中，居民们敞开心
扉，你一言、我一语诉说心声。

金湖县人大通过召开座谈会、入
户走访等多种形式，深入全面收集了
解群众诉求及问题产生的缘由，探讨
解决方案，努力让收集的各类意见建
议更具体、更翔实，提出的整改意见

更精准、更有效，做到真走访、真落
实。

据统计，金湖县人大已走访联系
1000余名人大代表及群众，收集350
余条意见建议，现场交办解决问题
265项。随着一批批热点难点问题得
到解决，人民群众的幸福感和满意度
不断提升。

座谈纳箴言 谈出“温度”

入户解民忧 访出“深度”

为民解难题 办出“效度”

要闻集萃

（上接 A1 版）总体进度达43％，进度
居全省前列，淮阴区黄河花园12-16
地块入选城镇老旧小区改造省级联系
点试点项目，老旧小区改造党建引领、
资金筹集、片区改造创新探索初显成
效；房屋征收信息管理系统投入使用，
全面完成棚改基本建成目标任务；起
草人防工程安装电动汽车充电设施政

策文件，出台《淮安市人才住房筹集实
施方案》，公租房新开工、保障性租赁
住房等指标全面超序时；深入实施地
震灾害风险普查，助力开展国家级综
合减灾示范社区创建；统筹推进生态
园林城市创建，5个“乐享园林”项目
进场施工，3个城市绿色小客厅建设
完成。

上半年我市城乡建设结硕果


